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Acta Comisión 1 de la Agenda 21 de Pinto 
 
 
Fecha: 17 de septiembre de 2012 
Lugar: Sala de la Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Pinto, sito en la Plaza de la 
Constitución, 1 de Pinto 
Hora: 19:00 
 
Asistentes: 
 
Antonio García Vaquerizo (Presidente Agenda 21) 
Francisco Martínez Peg (Delegado Comisión 1 y Vicepresidente Agenda 21) 
Rafael Sánchez Romero (Delegado Comisión 1) 
Jesús Escobar (Delegado Comisión 2) 
Antonio Medina Torralba (Delegado Comisión 2) 
Julio López Madera (Concejal de Medio Ambiente) 
Alberto Cortés Villamil 
José Luis Contreras (UPyD) 
Rafael Latorre (Sociedad de Cazadores y Campo de Tiro) 
Antonio Amestoy (UGT) 
Raquel Yuste Velasco (Asociación de Minusválidos de Pinto) 
Sonia A. Guarch Guardia 
Pedro Heras Manso (Observatorio CIMAS) 
 
Orden del día: 
 

- Información sobre la planificación de reuniones de los distintos órganos participativos de la 
Agenda 21 hasta fin de año. 

- Revisión del borrador de la ordenanza de Gestión y Uso Eficiente del Agua en el Término 
Municipal de Pinto. 

- Ruegos y preguntas. 
 

• Información sobre la planificación de reuniones de los distintos órganos 
participativos de la Agenda 21 

 
Se comunica que hasta diciembre de 2012  se contará con a la colaboración del Observatorio CIMAS 
para la preparación, dinamización y difusión de los distintos órganos participativos de la Agenda 21 y 
se informa que en el Comité de Coordinación se acordó el siguiente plan de reuniones: 
 

- Dos reuniones de la Comisión de Trabajo 1: una el 17 de septiembre y otra en octubre. 
- Dos reuniones de la Comisión de Trabajo 2: una el 18 de septiembre y otra en octubre. 
- Una reunión del Comité de Coordinación: En Noviembre. 
- Una reunión del Foro de Sostenibilidad: En Diciembre. 
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• Revisión del borrador de la Ordenanza de Gestión y Uso del Agua en el término 

Municipal de Pinto. 
 
Rafael Sánchez Romero comenta que desde su grupo político están de acuerdo con la ordenanza, si 
bien recalca que los técnicos municipales deberían revisar si todo lo relativo a cuestiones urbanísticas 
se adecua a las normas urbanísticas municipales. También destaca la necesidad de ejecutar el Plan 
Depura cuanto antes para poder cumplir con la ordenanza en lo relativo al aprovechamiento de aguas 
regeneradas.  
 
Al respecto del la futura ejecución del Plan Depura Julio López Madera informa que se va a ejecutar 
aunque todavía no se puede dar una fecha. 
 
También se acuerda que se pasará la ordenanza a Urbanismo para que revise si se adecúa a las 
normas urbanísticas municipales. 
 
Por otro lado Antonio García Vaquerizo señala que la obligatoriedad de instalar contadores individuales 
en las viviendas que no son de nueva construcción y que aún no los tienen puede suponer un coste 
que algunos vecinos no puedan asumir. A este respecto se señalan varias posibilidades para hacer 
menos gravoso económicamente la instalación de estos contenedores: 
 

- Que el Ayuntamiento negocie un descuento especial con alguna empresa instaladora. 
- Que el Ayuntamiento establezca alguna subvención para instalar estos contadores a vecinos 

que justifiquen problemas económicos. 
- Que se establezca en la ordenanza la posibilidad de no instalar estos contadores cuando se 

justifique que el vecino no puede asumir su coste. 
- Ampliar el plazo de 2 a 5 años para que todas las viviendas cumplan con la ordenanza e 

instalen un contador de agua individual. 
 
Finalmente, en relación a la instalación de contadores individuales en viviendas ya construidas que no 
cuentan con ellos, se acuerda que para la próxima reunión se aporte información sobre el coste 
estimado que supondría esta instalación para cada hogar. En función de ese coste se tomará una 
decisión respecto a si se hace o no obligatoria la instalación de estos contadores, y en caso de hacerla 
obligatoria si se va a establecer algún tipo de ayuda, moratoria o excepción. 
 
Respecto a la situación actual del suministro de agua, Alberto Cortés Villamil comenta que se ha 
detectado una subida de presión en el agua que llega a algunas viviendas del municipio, lo que está 
afectando al funcionamiento de algunos aparatos domésticos utilizados para calentar el agua. Sin 
embargo, Rafael Sánchez Romero señala que a él le ha llegado información de algunos vecinos que 
han detectado lo contrario, una bajada de la presión. 
 
Por último, Rafael Sánchez Romero solicita que se revise el artículo 35 correspondiente a las Sanciones. 
Considera que se deberían establecer unas sanciones económicas más graduales. El resto de asistentes  
están de acuerdo con la revisión de este artículo y se acuerda que para la próxima reunión de la 
Comisión 1 se aporten propuestas para tomar una decisión al respecto. 
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• Ruegos y Preguntas  

 
José Luis Contreras pregunta a Julio López Madera cuales son los motivos por los que algunas parcelas 
de césped se han secado total o parcialmente. 
 
Julio López Madera explica que el principal motivo se debe a que se ha reducido el consumo de agua 
para riego en un 40%. También señala que algunas parcelas se han secado parcialmente porque los 
aspersores de riego no han sido regulados adecuadamente por el personal técnico encargado. En otros 
casos, explica, lo que ha sucedido es que las parcelas han sido regadas con agua de pozo y después se 
han dejado de regar porque a medida que ha disminuido el nivel de agua la concentración de salitre ha 
aumentado y no se ha podido usar esa agua para riego. 
 
José Luis Contreras y Sonia A. Guarch informan que han detectado zonas verdes en las que funciona el 
sistema de riego pero que se están secando. Se concluye que se trata de zonas en las que el sistema 
de riego por goteo no funciona adecuadamente y los técnicos responsables de su mantenimiento no lo 
han solucionado. 
  
Sin más asuntos que tratar, se levanta  la sesión siendo las 20:40 horas del día anteriormente indicado. 

 
Se acuerda que la próxima reunión de la Comisión 1 tendrá lugar el próximo día 8 de octubre a las 
19:00 horas. 
 

 


